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КЛУБЫ И ИЗБЫ-ЧИТАЛЬНИ 
ПОДГОТОВИТЬ К ЗИМНЕЙ РАБОТЕ
М) ЮЖЕСТВО знакомых, 

исхоженных дорожек ве
дет к клубам и избам- 

читальням нашей области. Вече
рами, после трудового дня, в эти 
очаги культуры стекается моло
дежь послушать лекции, почитать, 
посмотреть новые кинофильмы, 
спектакли или просто потанцо- 
вать.

Сейчас, когда каждый день 
приближает нас к зиме, надо осо
бенно серьезно подумать о работе 
очагов культуры. Ведь зимой они 
становятся основным местом, где 
отдыхает молодежь. Надо, чтобы 
и в клубах, и в избах-ччтальичх 
оживленно работали кружки 
художественной самодеятельно
сти, чтобы там читались лекции, 
которые помогут молодежи в 
политической, технической и об
щеобразовательной учебе, прохо
дили увлекательные вечера от
дыха.

Своевременно подготовить куль
турно-просветительные учрежде
ния к зимней работе — большая 
и ответственная задача.

К сожалению, еще не все ру
ководители этих учреждений ду
мают о приближении зимы. Ре
дакция получила недавно письмо 
тов. Госькова из колхоза «Побе
да», Коптеловского района. «У 
нас в колхозе был неплохой 
клуб, — пишет тов. Госьков. — 
Все шло хорошо, пока в 1950 го
ду руководители не решили про
извести в нем ремонт. В клуб 
пришли штукатуры, плотники. 
Обили со стен известь и набили 
дранки. Сначала молодежь радо
валась— думала, что внутри клу
ба будет хорошо, а теперь возму
щена. Ремонт прекратили, дранки 
наполовину растаскали. И целый 
год стоит клуб такой, что в него 
страшно зайти». Ясно, что этот 
клуб не сможет начать зимой 
нормальную работу.

Не отремонтирован, плохо ра
ботает и Слободо-Туринский Дом 
культуры, в подвальном помеще
нии ютится изба-читальня дерев
ни Мало-Именная, Нижне-Турин
ского района. Редакция получает

Студенты Свердловского сельскохозяйственного института возле своего 
учебного заведения. Снимок И. Пашкевича.

немало писем, в которых моло
дежь жалуется на то, что заве
дующие некоторыми клубами пло
хо работают, даже редко откры
вают помещения клубов.

Районные комитеты комсомола 
и комсомольские организации 
колхозов и заводов, имеющих свои 
клубы, не должны мириться 
с такими недостатками.

Необходимо уже сейчас знать, 
как культурно-просве гительные 
учреждения готовятся к зиме. 
Проверить состояние клубов, по
мочь им в организации ремонта и 
завоза топлива. Комсомольцы 
могут многое сделать и своими 
силами, организуя молодежные 
воскресники по ремонту и обору
дованию клубных помещений, за
ботясь об их уюте и художествен
ном оформлении.

Члены комитетов, ведающие 
культурно-массовой работой, и 
представители молодежи в сове
тах клубов должны серьезно за
няться планами работы культур
но - просветительных учреждений 
на зимний период. Эти планы 
следует заранее обсудить и на 
бюро райкомов комсомола. Ведь 
от их содержания во многом за
висит успех воспитательной рабо
ты с массами молодежи.

Культурные запросы юношей и 
девушек неизмеримо возросли. 
Молодежь нельзя удовлетворить 
только демонстрацией кинофиль
мов и танцовальными вечерами. 
Подсказать клубам, что ждет от 
их работы молодежь, должны в 
первую очередь комсомольские 
организации.

Нужно заранее посоветоваться 
с юношами и девушками о том, 
какие циклы лекций они хотели 
бы прослушать, в каких кружках 

! художественной самодеятельности 
желают состоять. Молодежь мо
жет предложить темы для вече
ров отдыха, читательских и тех
нических конференций.

Клубы и избы-читальни — это 
штабы культурной работы. И 
нужно сделать все возможное, 
чтобы зимой использовать их пол
ностью для усиления воспита
тельной работы с молодежью.

Бороться за мир—наш
священный долг

Смена окончилась. Но комсомольцы шлифовального цеха Свердловского 
инструментального завода не расходятся. Они собираются вокруг своего мастера 
комсомольца Анатолия Игнатова и просят рассказать о напечатанных недавно 
в газете Обращениях Всемирного Совета Мира и Советского Комитета защиты 
мира.

Раскрыв газету, Анатолий Игнатов читает эти исторические документы 
чтобы потом завести товарищескую, задушевную беседу.

Снимок И. Пашкевича.

Избран инициативный комитет по созыву 
областной конференции сторонников мира

Позавчера состоялось расширенное 
заседание президиума облпрофсовета 
в присутствии представителен пред
приятии, общественных организаций и 
обществ Свердловска и области. Заседа
ние открыл председатель облпрофсо- 
вета тов, Вариасов.

— Трудящиеся нашей области. — 
сказал он. — полны твердой решимо
сти последовательно и до конца отстаи
вать священное дело мира. Вместо со 
всем прогрессивным человечеством мы 
требуем заключения Пакта Мира меж
ду пятью великими державами. В Об
ращении Советского Квинтета защиты 
мира выражено искреннее желание каж
дого из нас. воля всего советского па
рода.

Тов. Бариасов сообщил о многочис
ленных пожеланиях пронести област
ную конференцию сторонников мина и 
предложил избрать иницит гивпый ко
митет по ее созыву.

По предложению секретаря Свердлов
ского отделения Всесоюзного общества 
по распространению политических и на- 
учных знаний тов. Кукшановой ини
циативный комитет единодушно изби
рается в количестве 25 человек. В со
став его вошли:

Г. И. Чуфаров — профессор, доктор 
химических наук, ректор Уральского 
госуниверситета имени А. М. Горького.

А. К. Шарова — профессор, доктор 
химических паук, депутат Верховного 
Совета РСФСР.

И Н. Богачев — профессор, доктор 
технических паук, лауреат Сталинской 
премии, депутат Верховного Совета 
РСФСР.

Г. С. Коптелый — почетный метал
лург Синарского трубного завода, лау- 

^реат Сталинской премии.
И. В. Крапивин — мастер стана- 

Первоуральского новотрубного завода, 
депутат Верховного Совета СССР.

П. Г, Болотов — сталевар Пово-Та- 
гильского- металлургического завода, 
лауреат Сталинекой йреиии.

В. А. Куроедов — секретарь Сверд
ловского обкома ВКП(б).

А. Ф. Зверев — профессор, доктор 
медицинских паук Свердловского меди
цинского института.

Е. Д. Богданова — заместитель пред
седателя исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся.

В. А. Кузнецова — кандидат исто
рических наук, заведующая кафедрой 
основ марксизма-ленинизма сельскохо
зяйственного института,

В. П. Крымская — заслуженная 
учительница РСФСР, депутат Верхов- 

1ного Совета РСФСР.

П. Е. Бармасов — председатель об
ластного совета профессиональных 
союзов.

А. И. Заякина — колхозешта колхо
за «Ленинский завет». Арамильского 
района. Герой Социалистического 
Труда.

П. А. Четкое — старший машинист 
депо Свердловск-паеоажирская.

Н. А. Тананаев — профессор, док
тор химических наук Уральского поли
технического института, лауреат Ста
линской премии.

М. К, Бурдова — мать-героиня, де
путат Свердловского горсовета.

Н. А. Попова — председатель прав
ления Свердловского отделения Союза 
советских писателей.

Б. И. Чернавин — главный инженер 
Верх-Исетского металлургического за- 
вода, лауреат Сталинской премии.

А. И. Соков — бриг.адир каменщи
ков треста Свердловскпромстрой.

В. И. Щелоков — профессор Ураль
ской государственной консерватории, 
председатель Свердловского отделения 
Союза советских композиторов.

М. А. Токарева — Народная артист
ка РСФСР, депутат облсовета.

П. К. Спохов — токарь-стахановец 
Уралмашзавода, депутат облсовета.

Н. Ф. Гаврилова — стахановка-фре
зеровщица завода «Уралэлектроаппа- 
рат».

А. В. Десятков—председатель Сверд
ловского отделения Союза ' архитекто
ров.

И. А. Голованов—инженер Уралмаш
завода, член Советского Комитета за- 

■ щиты мира.

На первом заседании инициативного 
i комитета председателем его избран 
Г. И. Чуфаров, секретарем В. И. 
Крымская. Комитет принял решение 
областную конференцию сторонников 
мира провести 15—16 сентября 1951 
года в городе Свердловске. Утверждена 
следующая повестка дня конференции:

1) Советский народ в борьбе за со
хранение мира. (Докладчик Г. П. Чу
фаров).

2) Выборы Свердловского областного 
Комитета сторонников мира.

3) Выборы делегатов на Всесоюз
ную конференцию сторонников мира.

Местонахождение инициативного ко
митета определено в первом Доме Сою
зов. Здесь с 1 сентября с 18 до 21 
часа устанавливается дежурство чле
нов комитета.

Учебный 
£ начался \

I После ;
4 первого звонка 4

Подружки Лена, Инна, Рая, Ло- ( 
1 ра живут в одном доме. Примерно Г 
I в одно время всем им исполнилось г 
|по 7 лет. Девочек записали в пер- ? 

вый класс «А» школы № 67. 3
Наступило долгожданное первое \ 

сентября. Небольшой митинг на I 
школьном дворе, и вот прозвенел » 
первый в их жизни звонок. I

Ласково встретила малышей учи- у 
тельница Вера Михов-овна Уткина, г 
А с портрета, ьа с- огдиои rie- < 

1 сте в классе, по-отечески внимате. ь- > 
1 но смотрел на девочек Иосиф В>:с- \ 
^сарионович Сталин. f

Чуть торжественно, но аюке.Ъо Ъ 
и деловито прошел первый день за- / 
нятий во всех классах школы. 1350 » 

г учениц начали свой новый трудо- ( 
/ вой год. ?
1 В 7 классе «Б» шел урок гео- \ 
1 графин. Клавдия Васильевна Ильи- i 
f на вдохновенно рассказывала \

школьницам о нашей великой Роди- 4 
не — о ее беспредельных просю- 

I рах, несметных природных богатст
вах, о сильных и смелых советских 1 
людях.

Как много нового, интересного ' 
Î узнали девочки в первый день ?а- г 

нятий. А таких дней у них еще г 
много впереди. £

ТРУДНОСТИ
СУЩЕСТВУЮТ только $
ДЛЯ СЛАБОВОЛЬНЫХ 1

, Шумно и весело сегодня в шко- ?
' ле рабочей молодежи № 5 Нижне- )

Тагильского металлургического за- ( 
!вода. 400 молодых металлургов от ' 

мартеновских печей, от доменного | 
горна, прокатного стана, токарного 4 
станка пришли сегодня в школу, f 

|Вот они выстроились в общую ли- ) 
нейку и внимательно слушают ди- f 
ректора школы Марию Максимов- т 
ну Ольховецкую. г

— Непреодолимые трудности суще- ? 
ствуют только для слабовольных ЛЮ- ' 
дей, — говорит она. — Ваш» жела- * 
ние учиться — главный залог успе- 5 
ха. Мы, учителя, не пожалеем ни J 
сил, ни времени, чтобы помочь вам.—~

Первый звонок... Все расходятся ' 
по своим классам, Владимир Куза#- 1 
вин со своим другом машинистом! 3 
ТЭЦ Иваном Кустеченко идут b IO-ö, г 
прокатчик Алексей Зайцев и водо- I 
проводчик Василий Костюкович в 8-й, > 
доменщик Иван Яров—в 7-й класс, | 
Всего в этот день в Нижнем Тагиле { 
сели за парты в 13 школах рабочей i 

молодежи 3320 молодых рабочих, это \ 
на 300 человек больше, чем в f 

ç прошлом году. /

i Занятия начались. f

[ 25 НОВЫХ КЛАССОВ !
Красивую новую школу получили ( 

в этом году дети рабочих и слу- ( 
с жащих Невьянского цементного за ? 

■ вода. I
Строители по-стахановски пора- i 

) ботали, чтобы подготовить здание в ( 
срок. Руководители завода беспере- Г 
бойко снабжали каменщиков, сто- г 

■ ляров, штукатуров необходимыми 1 
I материалами. И вот просторна», I 
\ светлая школа, с центральным ото- ? 
{ плением, выстроена В классах рас- I

ставлены новые парты, с голы и 
шкафы, оборудован физический ка
бинет.

Весной, когда рабочие вели клад
ку стен, учащиеся с помощью ро
дителей посадили на пришкольном

■ участке сотни декоративных деревь-
1 ев и кустарников разбили цветни

ки. Рядом отвели место под ого
род. Здесь ребята будут проводить 
опыты по естествознанию.

Первого сентября в школу при
шло более 400 учащихся.

Хорошо подготовились к новому 
учебному году и в других 44 шко
лах района. Многие школы имеют 
годовой запас дров.

В связи с осуществлением зако- 1 
на о всеобщем семилетием образо
вании значительно увеличилось

' число учащихся 5 и 8 классов, В ' 
районе открыто 25 новых классов, 
одна начальная школа реоргани- ,

1 зована в семи летнюю.
В КОВАЛЕВИЧ: •



В дни уборки урожая большую агитационно-массовую работу проводит агитбригада, организованная Курьин- 

выступает на полевом стане в колхозе имени Калинина, 
Снимок А. Мартынова.

сейм Домом культуры.
НА СНИМКЕ: член агитбригады Михаил Сычев 

Сухоложского района.

Обсуждаем статью «Об ответственности комсомольского активиста»*)

НА СОБРАНИЕ ПРИХОДЯТ 
ВСЕ КОМСОМОЛЬЦЫ

Критикой 
не обижают, 

а воспитывают
Когда я прочла статью тов. Стекля- 

в ва, мне вспомнились указания И. В. 
С алина о том, что важнейшим средст- 
«■va воспитания наших кадров являются 
клитика и самокритика. В этом легко 
убеждаешься каждый день. Расскажу о 
таком факте, секретарь нашего цехово
го бюро ВЛКСМ А Воронин долгое 
время не хотел заниматься созданием 
комсомольско-молодежных бригад и 
контрольных постов. За это его креп
ко критиковали комсомольцы. Опи го- 
i рили, что Воронин не обращает впи- 
м :иия на все ранее принятые постанов- 
r. шя, не дорожит доверием товарищей. 
И секретарь понял свою ошибку. Сей
час в цехе создаются бригады и посты. 
Молодежь принимает в них активное 
участие.

Так критика комсомольцев помогла 
исправиться нашему товарищу. К сожа
лению, многие активисты нашего завода 
недооценивают критику, а порой зажи
мают ее. Одной из форм зажима яв
ляется невыполнение замечаний комсо- 
шольцев. Плохо реаТирует на выступле
ния товарищей, например, ответствен
ный за полити<о воспитательный сектор 
комитета ВЛКСМ В Федоров. Он ни
когда не опровергает критические вы
сказывания, даже благодарит за них, 
обещает улучшить работу. Но о своих 
обещаниях Федоров быстро забывает. 
Он не бывает в школах рабочей моло
дежи. Ему неизвестно, что не все уча
щиеся имеют учебники и что из-за это
го некоторые из них бросают учебу. Об 
этом говорилось на собраниях, но Федо
ров все замечания пропускал мимо 
ушей.

Есть и такие активисты, которые боят
ся критиковать. Они наверно думают, 
чгэ если и они допускают ошибки, то 
л чше сидеть и помалкивать. А мне Ka
ri ется, что раз есть у тебя какие-либо 
в-достатки, то их надо самокритично 
п шзнать и указать на упущения това- 
ришей. Иначе, какой же это будет ак
тивист, который, видя ошибки других, 
отвернется от них. Тогда работа орга
низации будет страдать. Этого, видимо, 
не понимает член комитета А. Куроши- 
па. Опа очень редко выступает на соб
раниях. Но если иногда девушка все- 
гаки берет слово, то старается не «оби
жать» других. Так комсомольцы не дол
жны поступать!

Пренебрежительное отношение к кри
тике отдельных комсомольских руково
дителей сковывает инициативу рядовых 
комсомольцев, прививает безразличие к 
делам организации. Неслучайно, многие 
мои товарищи не выступают на собра
ниях, молчат, даже если видят и знают 
неполадки. Так ведет себя, например, 
« >мсомолка Л. Иванова. Она слышала 
"г молодежи жалобы на недостатки в 
’ тщежитии. Многие из них не изжива
ется по вине члена бюро В Bo
li >бьевой, ответственной за бытовой сек- 
’ ’р. Но ее подруга Л. Иванова ни ра- 
?v не говорила ей об этом ни на со
браниях, ни в личных беседах.

— Зачем, все равно бесполезно,;.
Я решила написать о таких фактах 

и газету, так как хочу, чтобы В. Федо
тов, А. Курошина, В. Воробьева поня- 
»и свои ошибки.

А. ЧЕРЕМИНА, 
член цехового, бюро ВЛКСМ.

Свердловский завод 
имени В. В. Воровского

*) Начало см. в №№ 95, 101.

Повысить требовательность к актив/
Факты безответственного отношения 

активистов к своей работе есть и в на
шей городской комсомольской организа
ции Прицелу несколько примеров.

Член горкома ВЛКСМ Алексей Соро
кин очень часто говорит об укреплении 
дисциплины, а на деле сам же нару
шает ее. Так, например, Сорокин часто 
опаздывает или даже не является на 
пленумы и собрания комсомольского 
актива. Он — секретарь цеховой ком
сомольской организации металлурги
ческого завода, но не утруждает се
бя большой работой. Заседания бю
ро обычно поручает собирать, а иног
да и проводить своему заместителю. G 
комсомольцами, которые длительное 
время не платят членские взносы, он 
предлагает разбираться заводскому ко
митету ВЛКСМ. А на-днях он даже 
заявил в комитете: «Если вы соберете 
мне комсомольцев, то я проведу цехо
вое комсомольское собрание, а мне са
мому сейчас две трети членов органи
зации ни за что не собрать».

Надо сказать, что Алексей с большим 
желанием взялся за работу в цеховой 
комсомольской организации, но повстре
чавшись с трудностями, спасовал. В 
этом, кроме Сорокина, виноваты, конеч
но, и руководящие комсомольские ра
ботники города. Они увлекаются ме
лочной опекой, не учат актив самостоя
тельно преодолевать встречающиеся 
трудности, а это рождает безответствен
ность, иждивенчество.

Другой пример: секретарь комитета 
ВЛКСМ металлургического завода тов.

Лучше изучать комсомольские кадры
Ухудшение работы Николая Федоро

ва, о котором писал тов. Стеклянов, про
изошло неслучайно. На мой взгляд, так 
вышло потому, что руководители Ка
менск-Уральского горкома ВЛКСМ 
слабо занимаются подбором и воспита
нием комсомольского актива.

Чтобы не быть голословным, я приве
ду пример из жизни нашей районной 
комсомольской организации. Наш рай
ком также допускал подобные ошибки. 
Так, не проверив на практической рабо
те деловые качества Петра Власова, 
райком комсомола рекомендовал ком
сомольскому собранию колхоза «Путь к 
коммунизму» избрать его секретарем 
комитета ВЛКСМ.

Что послужило поводом для такого 
выдвижения?

Придя в колхоз, Петр Власов с пер
вых дней показал себя активным комсо
мольцем: он грамотно и, казалось, 
взволнованно выступал на комсомоль
ских собраниях, говорил много о недо
статках в жизни организации, вносил 
ряд предложений.

Но, став секретарем, Власов показал 
себя недисциплинированным. На плену
мы и собрания актива всегда являлся 
с опозданием, а семинары при райко
ме ВЛКСМ вообще не посещал. И это 
лишь потому, что он высоко возомнил 
о себе и считал себя всезнающим и 
очень занятым. Власов не опирался в 
своей работе на членов комитета и 
группоргов.

Бюро райкома комсомола пыталось 
поправить Власова, помочь ему в работе. 
Но Петр только соглашался с заме
чаниями, а фактически в организации 
ничего не делал. Комсомольцы и моло
дежь колхоза, убедившись, что секре
тарь не желает работать, перестали 

Оносова всегда стремится все сделать 
сама, а членам комитета дает мало за
даний. в результате, члены комитета 
тт. Маханек, Лаптева, Новоселов не 
ведут почти никакой работы.

Мне кажется, безответственное отно
шение у отдельных активистов к пору
ченной работе появляется в результате 
слабого знания марксизма-ленинизма. 
Члены комитета ВЛКСМ тт. Маханек 
и Новоселов в прошлом учебном году 
нигде не учились. Поэтому они посте
пенно превратились в форменных обы
вателей.

Сорокина и Лаптеву нельзя обвинять 
в том, что они нигде не учились. Это— 
комсомольские активисты, регулярно за
нимающиеся изучением марксистско- 
ленинской теории. Но, усваивая теорию, 
они не используют ее на практике, ста
новятся начетчиками.

Большую роль в воспитании комсо
мольских активистов играет своевремен
ная проверка принятых постановлений 
и данных поручений. Здесь мы также 
много недорабатываем. Принимаем по
становления, но подчас забываем их 
проверить.

Я думаю, что если мы устраним эти 
пороки в нашей работе, будем прояв
лять больше требовательности, то смо
жем поднять ответственность комсо
мольских активистов за порученное 
дело.

В. ЗАЙЦЕВ, 
секретарь Верхне-Салдинского 

горкома ВЛКСМ.

ему подчиняться, а сам.Власов потерял 
перспективу в работе и опустил руки

Все это произошло потому, что Вла 
сов не занимался повышением своего 
идейно-политического уровня, не прояв
лял инициативы, нового и интересного в 
работу организации не вносил. Его кра
сивые речи и предложения расходились 
с делом, а поэтому Власов потерял ав
торитет среди комсомольцев и молоде
жи колхоза.

Тов. Стеклянов прав в том, что фак
ты безответственного отношения активи
стов к своей работе имеются и в дру
гих организациях. Но это все получает
ся потому, что порой райкомы и горко
мы ВЛКСМ в своей работе без провер
ки выдвигают к руководству комсомоль
скими организациями безиницчатив- 
ных, не любящих комсомольскую рабо
ту людей. Кроме этого, райкомы не ин
тересуются идейно-политическим ро
стом активистов, слабо организуют про
верку исполнения принятых решений, 
недостаточно требуют с актива.

Безусловно, успех в работе комсо
мольской организации зависит от того, 
как работает ее руководитель — секре
тарь. Об этом и писал М И. Калинин: 
каков руководитель — такова и орга
низация. А работа секретаря зависит от 
его политической подготовки, опыта и 
умения правильно решать вопросы. По
этому мы в своей работе должны систе
матически обобщать и распространять 
положительный опыт работы лучших 
комсомольских активистов, а слабым 
работникам подсказывать, поправлять 
их. Это воспитывает у активистов чув

ство ответственности за порученное им 
дело.

А. КУРИЦЫН, 
секретарь Еланского райкома

ВЛКСМ.

Наше комсомольское бюро было из
бран» в январе этого года. С самого на
чала работы мы обратили большое 
внимание на проведение собраний. Де
ло в том, что раньше они проходили 
плохо.

Прежде всего мы решили старатель
ней выбирать повестку дня. Правиль
но намеченная тема собрания —
уже половина успеха. На обсужде
ние комсомольцев начали ставить та
кие вопросы, от которых- зависит па
ше влияние на судьбу производствен
ной программы. На собраниях делались 
и такие доклады, как «Культурно-мас
совая работа в цехе», «Летний отдых 
молодежи», «Физкультура и спорт в це
хе» и другие. Вое это находит жи
вой отклик у юношей и девушек.

Большую помощь оказывает нам се
кретарь партийного бюро цеха Г. А. 
Антропов. В начале месяца я совету
юсь с ним, как лучше подготовить со
брание. Он подсказывает, кто бы смог 
сделать доклад, и что в нем нужно от
метить в первую очередь. Затем мы 
приглашаем на заседание бюро ВЛКСМ 
будущего докладчика. Он рассказывает 
нам, как будет построено его выступ
ление. Если нужно, члены бюро вносят 
свои замечания.

За несколько дней до собрания мы 
проводим разделительную работу с 
комсомольцами, не ограничиваясь об’яв- 
лением. Активисты беседуют с молоды
ми рабочими: рассказывают им о пове
стке дня, советуют, о чем могли бы 
они сами сказать. Но здесь бюро не 
все сделало. Из опыта других ком
сомольских организаций я узнала, что 
там перед собраниями выпускают степ
ные газеты и «молнии», организуют 
выставки, читают лекции. Это помогает 
комсомольцам глубже понять существо 
вопроса. Скоро так будет и у нас.

Расскажу подробнее о собрании, на 
котором молодежь говорила о превра
щении нашего цеха в образцовый.

ß цехе нарушалась трудовая дисци
плина, некоторые молодые рабочие не 
повышали свои разряды, так как не 
учились. Об этом сообщили нам сами 
комсомольцы. Вопрос был. действитель
но, важный, и мы решили именно его 
включить в повестку дня. Я попросила 
начальника цеха Ф. II. Эрзяйкина вы
ступить перед комсомольцами с докла
дом. Он согласился. В его доклад мы до
бавили факты из своей комсомольской 
жизни.

Активисты спрашивали у юношей п 
девушек, что бы посоветовали они вне
сти в проект решения, глиогали им подго
товить выступления. Особенно хорошо 
работала тогда с молодежью Тоня Куз
нецова. Члены бюро проверили органи
зацию труда в цехе: правильность вы
писки нарядов, обеспеченность машин 
запасными частями, содержание рабо
чих мест и т. д.

Началось собрание. Доклад началь
ника цеха комсомольцы выслушали с 
большим вниманием. Сразу же нашлось 
много желающих высказаться. Говори
ли о простоях оборудования, о чистоте 
и культуре на производстве, критико
вали тех молодых рабочих, которые не 
выполняли нормы.

Комсомолец Владимир Конюков ска
зал:

— Мы тогда станем работать хоро
шо. когда каждый будет честно отно
ситься к доверенному делу. А что сей

БЕСЕДЫ ПРОВОДЯТ АКТИВИСТЫ
Комплектование комсомольской по

литсети в нашем районе проходит в 
строго индивидуальном порядке. Груп
пы активистов беседуют с каждым ком
сомольцем и молодым рабочим о выбо
ре формы учебы. Эти же активисты уже 
сейчас готовят помещения, оборудуют 
их, закупают необходимую литературу и 
распределяют ее среди слушателей.

Группы будут работать и в течение 
учебного года. Им поручено следить за 
ходом учебы, явкой слушателей, оказы
вая тем самым большую помощь пропа
гандисту и секретарю комсомольской 
организации.

С ПЛЕНУМА СВЕРДЛОВСКОГО ГОРКОМА ВЛКСМ
30 августа состоялся III пленум Сверд

ловского городского комитета ВЛКСМ- 
Пленум освободил от работы секрета
ря горкома ВЛКСМ по кадрам тов. 
Лебедева А. Ф. в связи с болезнью. 
Секретарем по кадрам избран тов. По

час? Материалы у нас не экономятся. 
Такие комсомолки, как Усольцева и 
Ушакова, не хотят учиться, поэтому 
отстают в работе и не повышают раз. 
ряды.

Потом выступили те, которые пб 
выполняли нормы. Оми обещали улуч
шить результаты своей работы. Говори
ли и стахановцы. Они брали повышен
ные обязательства.

В решение собрания было записано: 
просить начальника цеха создать 3 ком
сомольско-молодежных бригады, органи
зовать курсы без отрыва от произвол- 
сота по основным профессиям. Намече
но было также улучшить агитацион
ную работу.

Бюро и активисты зорко следили за 
выполнением решения собрания. Па 
заседании бюро было заслушано сооб
щение руководителя кружка техмини
мума В. Киршина. Он обещал, что за
нятия больше не будут срываться, ма
териалы станет читать лучше, нагляд
ней. il В. Кирш ин сдержал свое слово. 
Активисты беседовали с комсомольцами 
о повышении разрядов, подчеркивая, 
что это не самоцель, а средство улуч
шить результаты работы. Почти все мо
лодые рабочие стали учиться в круж
ке техминимума и получили новые раз
ряды. В. Конюхов имеет сейчас 5 раз
ряд, С. Якишева, И. Новикова и дру
гие — четвертый. Они перевыполняют 
нормы в полтора раза, а Е. Коледевко 
ва довела свою выработку до 181 про
цента.

Организованы и курсы по основным 
профессиям.

Четкое выполнение всех пожеланий 
комсомольцев повышает у них интерес 
к собраниям. Кроме того, я стараюсь 
запомнить все те советы, которые были 
высказаны комсомольцами, но не запи
саны в решение. Комсомольцы убежда
ются, что их слова па собрании не про
падают даром, а учитываются и 
какое-то влияние оказывают на исправ
ление недостатков. Потому-то на на
ши, собрания приходят все члены ор
ганизации.

Подготовляя собрание, мы не забыва 
ем п о том. что активность комсомоль
цев на нем зависит не только от по
вестки дня и содержания доклада, но 
и от других причин. Иной бы и хотел 
высказаться, есть у него что сказать, 
но он никогда не выступал перед боль
шой аудиторией и поэтому робеет. Мы 
всегда стараемся помочь такому това
рищу, советуем, как лучше располо
жить материал в выступлении, на чем 
нужно сосредоточить внимание. После 
этого комсомолец обычно смелее высту
пает. Так было, например, с плот
ником Николаем Сидяниным. Ему 
хотелось, чтобы в нашем цехе были 
организованы курсы по повышению 
квалификации. Бюро поддержало и вы
полнило его просьбу. Теперь он часто 
выступает на собраниях и дает новые 
предложения.

Мы перенимаем опыт проведения со
браний у других цеховых организаций. 
Поэтому, надеюсь, добьемся, что наши 
собрания будут настоящей школой вос
питания молодежи.

В. НОВИКОВА, 
секретарь цехового бюро ВЛКСМ 

ремонтно-строительного цеха
СУГРЭСа,

В новом учебном году начнутся за
нятия в 30 политкружках. Для них по
добраны пропагандисты. Выделены так
же консультанты для самостоятельно 
изучающих историю большевистской 
партии и биографию товарища Сталина.

Большая работа проводится с юноша
ми и девушками, не состоящими в ком
сомоле Нынче в кружках будет обу« 
чаться из них более 200 человек.

В. СЕВАСТЬЯНОВ, 
секретарь Ивдельского горкома 

ВЛКСМ.

Ч^----------------

номарев Л Н. Пленум освободил от 
обязанностей заведующего отделом ра
бочей молодежи в связи с переходом 
на другую работу тов. Марасанова 
Ю. П. и утвердил заведующей отделом 
тов. Носову Л. Ф.



Молодые рабочие и работницы!
Снижайте себестоимость продукции 

на каждой операции!

Руководители остаются 
равнодушными

0 
МОМ 
дежь 
рики

большим энтузиаз- 
подхватила моло- 
Свердловской фаб-
«Уралобувь»

триотический почин
па- 
мо-

сквичей Марии Левчен
ко и Григория Мухано- 
ва. Молодые обувщики 
берут обязательства эко
номить кожу, добиваться 
улучшения качества и 
повышения производи
тельности труда.

Одной из первых в за
кройном цехе взяла но
вое повышенное обяза-
тельство комсомолка
стахановка Мария Me-
щерякова. Она решила
еще на три процента в 
дополнение к прежнему 
обязательству увеличить 
экономию кожи и повы
сить производительность 
•руда до 160—180 про- 
штов.

* * *

НА СНИМКЕ: эконо
мист закройного цеха 
комсомолка Лидия Ефи-
мова просматривает
текст обязательства, взя
того Марией Мещеря
ковой.

Снимок И. Пашкевича.

НОВОЕ ВОШЛО В жизнь
Валентина Шабалина, бригадир мо

лодежной бригады глянцовщиц Верхо- 
турского завода коньков, придя на ра
боту. как обычно, обошла подруг и да
ла команду приступить к делу.

— Не подкачайте, .девушки,—улы
баясь проговорила она. Лотом еще хо
тела что-то сказать, но, посмотрев на 
бойко орудующих девушек, промолча
ла. Остановилась у пирамидки с конь
ками.

Когда на пирамидку был с легким 
ввоном йэложен очередной, поблески
вающий глянцовкой конек. Валентина 
веяла его в руки.

— Хорош! — восхищенно сказала 
опа. — За такую работу спортсмены, 
т.верняка, спасибо скажут.

В слаженной работе время прошло 
незаметно. После окончания смены на
чалось подведение итогов. Девушки, как. 
всегда, работали по-стахановеки: без 
брака, со значительным перевыполне
нием задания. Но Валентине этого ка
залось мало.

— Топчемся мы на месте, надо ра
ботать еще лучше! — сказала она 
подругам.

В это время в глянцовочное отделе
ние вошли начальник цеха тов. Голу
бев и секретарь заводского партбюро 
Тамара Чувашова.

— Что нового, девушки? — обра
тилась Чувашова к глянповщицам.

— Вот думаем, чем бы вас порадо
вать, да ничего не придумаем, — бой
ко ответила одна из девушек.

— А вы газету «Комсомольская 
правда» за последние дни читали?

И Чувашова рассказала о новом па
триотическом почине молодых обувщи
ков московской фабрики «Буревест
ник» Марии Левченко и Григория Му- 
хаиова. Новаторы развернули соревно
вание за снижение себестоимости на 
каждой производственной операции. 
Йто начинание вскрывает новые резер
вы увеличения выпуска продукции и 
сберегает для народного хозяйства сот
ни миллионов рублей.

— Вот мы посоветовались с то®а- 
Ищами и пришли к выводу, что вы

можете быть первыми на нашем заво
де, кто подхватит почин москвичей,— 
оказала Чувашова.

Гляпцовщицы слушали секретаря 
внимательно. А когда она закончила 
говорить, посыпались вопросы.

— А что же мы можем сделать?
— 0 чего начать?
В беседу включился начальник це

ха тов. Голубев.
— Сделать мы можем многое. — 

неторопливо заговорил он. — Вот один 
пример: у вас существует норма от
глянцевать за смену каждой по 90 пар 
коньков, а если, скажем, будете глян
цевать до ПО, то па каждые 100 пар 
уменьшите цеховые расходы на 4 руб
ля 80 копеек.

Девушки предложили снижать себе
стоимость еще за счет экономии адгов. 
сокращения расхода пасты По норме ра
ботнице полагается отглянцевать на од
ном круге 24 пары коньков. А если 
•глянцевать 27 пар. то уже можно 
сберегать за смену один круг стои
мостью 15 рублей. Можно уменьшить 
и расход пасты: вместо 7 граммов на 
rJapy коньков тратить только 5—зна
чит, опять экономия на каждой сотне 
пар — 2 рубля 24 копейки.

Так глянцовщипы первыми на заво
де подхватили новый замечательный 
почин москвичей. Они обратились ко 
всем молодым рабочим завода широйо 
развернуть социалистическое соревно
вание за снижение себестоимости на 
каждой операции.

Об инициативе глянцовщиц быстро 
узнали в заводском комсомольском ко
митете. Тамара Максимова, секретарь 
•комитета, в тот же вечер собрала чле
нов комитета.

На следующий день комсомольцы с 
помощью бухгалтеров, нормировщиков, 
партийной организации в каждом цехе, 
па каждой операции подсчитывали 
возможности снижения себестоимости.

Так вошло в жизнь заводского кол
лектива новое патриотическое начина
ние.

С. КЛЕЩЕВ.

За первое полугодие 1951 года кол
лектив рудника имени III Интернацио
нала недодал стране тысячи тонн мед- 
•ной руды. И, в основном, это случилось 
из-за неудовлетворительной работы 
шахты «Капитальная», которая систе
матически не выполняет плана. На 
этой крупнейшей шахте рудника две 
трети всех рабочих — молодежь. Сот
ни молодых рабочих каждый месяц не 
выполняют свопх производственных 
норм.

В чем же гфичина такого отставания 
молодежи. Руководители шахты, дирек
тор рудника тов. Гуеба склонны об’яс- 
нять это тем, что многие молодые ра
бочие сами не желают честно работать, 
что руднику был дан завышенный 
план и т. I.

Посмотрим, правы ли они?
'На одном из участков работает брига

да забойщика Николая Цапаева. Ни
колай и трое его товарищей два года 
назад окончили школу ФЗО. Все они 
имеют хороший производственный на
вык забойщике® и большое желание ра
ботать по-стахановски. И вот эта брига
да за прошедшие полгода только в апре
ле могла выполнить план, в июне и 
июле она сделала меньше половины за
дания.

Как же это произошло?
В ноябре и декабре прошлого года, 

работая в двух забоях, бригада выпол
няла нормы ежемесячно па 150—170 
процентов. Но неизвестно, почему ее 
вдруг перевели в другой забой по 
условиям работы гораздо худший, а на 
ее место поставили бригаду забойщика 
тов. Куштанова.

Обидно было молодежи и за отобран- 
,ный без всяких на то оснований забой 
и за то, что, вместо двух положенных 
забоев, ей дали всего один. Сколько 
ни бились ребята, а до нормы дотянуть 
не мотли. Да и как дотянешь. В одном 
забое может работать только один, а 
рабочих в смену выходит двое. Если 
работает сам бригадир, его напарник 
Василий Беляев! сидит, работает комсо
молец Алексей Логинов> — сидит Евге
ний Швецов. Затем наоборот. Хуже то
го, нередко часами и даже целыми сме
нами подряд приходится сидеть обоим 
забойщикам вместе: то из штрека не 
убирают руду, то нет крепежного ле
са, то буров, то пе ошпалены во-время 
забои.

Много раз бригада обращалась к на
чальнику своего района тов. Шаверде, 
прося предоставить второй забой, но он 
лишь обещает. А от других жалоб во
все отмахивается.

— Без вас, — говорит, — вижу,

что нет леса и нехватает буров. Не 
вы одвп из-за этого сидите.

Равнодушно выслушал требования 
молодых забойщиков и сам начальник 
шахты тов. Левошко, хотя ему давно 
известно, из-за чего молодежные брига
ды Цапаева, Лихонина. Зыкова. Лузова 
и многие другие пе выполняют произ
водственных норм.

Не желая разобраться в словах шах
теров. начальник назвал забойщиков 
чуть ли не лодырями. А ведь ребята 
пришли к нему как' раз потому, что им 
надоело сидеть без работы.

Одним из «узких мест» в работе 
шахты является транспорт. Молодые 
транспортники: машинисты электрово
зов. сцепщики полны стремлений ра
ботать только высокопроизводительно, 
но плохая организация транспортной 
службы в шахте мешает им.

Оценщица комсомолка Мария Бабен
кова. два года проработавшая в шахте, 
говорит:

— У нас на участке половина ра
бочего времени уходит на непроизводи
тельные работы: па поиски руды, т. к. 
диспетчеры не имеют точных сведений 
о наличии и количестве руды в ворон
ках, на ремонт вагонов и, наконец, па 
простои из-за аварий электровозов, ча
сто сходящих с разбитых, требующих 
ремонта путей.

Причин, мешающих молодым горня
кам выполнять свои обязательства, мно
го, но все опп сводятся к одному — к 
частым вынужденным простоям.

Часами и сменами стоят забойщики, 
скреперисты, транспортники, лесоносы, 
а руководители шахты тт. Левошко, Бо
дуэн, Игнатьев не хотят прислушивать
ся к голосу молодежи, не удовлетворяют 
их законных требований.

Вместо того, чтобы опираться на 
комсомольскую организацию, состоя
щую из 170 человек, руководители 
шахты не привлекают к решениям 
производственных дел даже комсомоль
ское бюро. Они не бывают на комсо
мольских собраниях, не выдвигают пе
ред комсомольцами задач, не советуют
ся с ними, пе поддерживают даже та
ких ценных начинаний, как открытие 
лицевых счетов по добыче сверхплано
вой руды в фонд строек коммунизма, 
с которым выступили комсомольцы за
бойщики тт. Аксенов и Бояринце®.

'Надо указать, что и комсомольское 
бюро еще не ставит принципиально 
перед руководителями шахты вопросов, 
связанных с трудоустройством молоде
жи, не добивается их выполнения.

Ю. КАЙГОРОДОВ.

чйййДйгёЛи

ПЕРЕДОВАЯ СМЕНА
В цехе кальцинации Уральского 

алюминиевого заводе в июле пер
вое место г социалистическом со
ревновании между сменами заняла 
смена мастера члена ВКП(б) тов. 
Сасова. В этой смене работает мно
го комсомольцев. Все они —передо
вики соревнования. Прокальщик 

тов. Конюхов крановщица тов. 
Абабкова, компрессорщица тов. По
пова норму выработки выполнили 
на 128 процентов. Благодаря хоро
шей работе всего коллектива, сме
на выполнила за июль план по вы
пуску кальцинированного глинозе
ма на 101.6 процента Вся продук
ция пошла высшим сортом.

В августе смена не снижает тем
пов. ___  Т. КУТУЗОВ.

К НАМ ПРИЕЗЖАЛИ 
ШЕФЫ

Над нашей комсомольской орга
низацией шефствуют комсомольцы 
Управления трестами Тагилстрой и 
Жилстрой. В этом месяце шефы при
езжали к нам в гости. Они привез
ли в подарок колхозу библиотечку 
в 370 экземпляров книг, собран
ную комсомольцами, домино, 

шашки.
Мы показали гостям хозяйство 

своего колхоза, рассказали о том, 
как работает наша молодежь и как 
в свободное время отдыхает.

И. госьков, 
секретарь комсомольской орга
низации колхоза «Победа», Коп- 
теловского района.

ПО РОДНОМУ КРАЮ
Комитет ВЛКСМ металлургиче

ского завода им. Серова организо
вал экскурсию молодежи в Кар- 
пинск. Экскурсанты ознакомились 
с историей города, побеседовали со 
старожилами. посетили открытые 
угольные разработки, оснащенные 
богатой новейшей техникой.

Возвратившись на завод, участ
ники похода поделились с моло
дежью своими впечатлениями. Ре
шено провести еще ряд походов по 
родному краю. В ВШИВЦЕВ.

в гостях У ПИОНЕРОВ 
столицы

В Москве побывала большая 
группа .учеников-отличников школ 
Свердловской области.

Ребята посетили мавзолей В. И. 
Ленина, сходили на выставку подар
ков И. В. Сталину, в Третьяковскую 
галлерею, совершили поездку по 
каналу им. Москвы.

В парке культуры и отдыха в Со
кольниках состоялась дружеская 
встреча гостей с отличниками уче
бы московских школ.

Л. АПАРНИКОВ.

Новая программа в Свердловском цирке

ОБЛАСТНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ МОЛОДЫХ ГОРНЯКОВ
4 сентября в обкоме ВЛКСМ состоит

ся областная техническая конференция 
молодых горняков.

В работе конференции примут уча
стие молодые горняки железных и мед
ных рудников области.

Участники конференции обменяются 
передовыми методами работы, заслуша

ют ряд докладов о новых методах тру
да в горнорудной промышленности.

В первый день конференция обсудит 
доклад «Задачи молодых горняков в 
выполнении плана предприятиями». Во 
второй день работа будет проходить по 
секциям.

Начало работы 4 сентября, в 18 ча
сов, в помещении горно-металлургиче
ского техникума имени Ползунова.

Четкий голос диктора извещает зри
телей о выступлении необычных арти
стов: жонглеров «Медведянских», воздуш
ных гимнастов «Косолаповых», эквили
бристов «Топтыгиных». И на арену один 
за другим, комичные в своей серьезности, 
выходят представители медвежьей 
семьи. Они в самом деле настоящие ар
тисты. G большим интересом следят 
зрители за ходом медвежьего бокса и 
ездой лесных велофигурист.ов.

Виталий Иванович Филатов начал ра
ботать с медведями в 1940 году. В 
1946 году он впервые выступал в Сверд
ловске со своими питомцами, которых 
в то время было только двое. Теперь в 
медвежьей труппе Филатова уже 15 
животных.

Медвежий цирк — единственный в 
мире по комплексу собранных трюков. 
Многие номера в его программе впер
вые придуманы Филатовым, и испол
няет их только его труппа. Это мед
ведь-эквилибрист с кубиками, жонглер 
со штангой, на концах которой зажже
ны огни, коверный медведь, заполняю
щий паузы между номерами,

В. И. Филатов — один ив предста
вителей семьи известного дрессировщи
ка свердловчанина Ивана Лазаревича 
Филатова. Все 13 членов семьи Филато
вых — артисты цирка.

В основу работы молодого дрессиров
щика положено учение великого русско
го физиолога И. П. Павлова об услов
ных рефлексах. В. И. Филатов—предста
витель новой советской школы дресси
ровки, основанной на содружестве зве

ря и человека. Это—полная противопо
ложность методу буржуазного цирка, 
который держится только на страхе 
зверя перед своим повелителем. Новая 
школа дрессировки помогла Филатову 
достичь высоких результатов в своей 
работе. Приучить медведя к ненавист
ному ему запаху бензина, стреляющим 
выхлопам мотора мотоцикла и умению 
водить машину—нелегкая задача. Но 
упорная работа, воля и настойчивость че
ловека победили. Езда животного на 
мотоцикле—один из интереснейших но
меров программы. Свердловчане с ин

тересом посмотрят выступления мед
вежьего цирка.

Из других номеров программы обра
щает па себя внимание воздушный по
лет под куполом цирка артистов Л. Ио
новой и Г. Резникова. Большая слажен
ность работы гимнастов, четкая пласти
ка воздушных упражнений Ионовой вы
зывают дружное одобрение публики. 
Выступление Галицких—эквилибристов 
на лестницах—свидетельствует о хоро
шей школе спортивного мастерства. Ин
тересны номера с животными: жокея 
Савичева с лошадью-танцовщицей, дрес

сированных собачек Быстрова
Однако следует сказать, что. вопреки 

утверждению дирекции, программа вы
ступлений обновлена лишь частично, 
некоторые номера взяты из предыдуще
го репертуара.

Неприятным пробелом программы вы
глядит выступление клоуна v ковра 
Алексея Казаченко. Оно построено на 
старых затасканных шуточках и пош
лых сценках. Так, например, сцена, в 
которой он выступает в роли хулигана 
с пионерским галстуком, является воз
мутительным поклепом на советского 
школьника. Странно, что дирекция цир
ка могла допустить его на арену. Очень 
неудачна новая клоунада Лаврова и 
Ротмистрова. В ней совершенно отсут
ствует политическая сатира.

Эти недостатки делают nonvio про
грамму Свердловского цирка яснее со
держательной и интересной, чем пре
дыдущие. И. ПЕШКОВА,

Г. ОСИПОВ.



ЗА РУБЕЖОМ

Вьетнам СПРАВКА

2 сентября 1945 года была провоз
глашена Вьетнамская Демократическая 
Республика. Это произошло благодаря 
исторической победе Советской Армии 
над империалистической Японией во 
второй мировой войне.

Вьетнам расположен в востошой ча
сти полуострова Индокитай На западе 
граничит с Лаосом и Камбоджей, на 
севере протянулась белее, чем на тыся
чу километров граница с Китаем. На 
востоке Вьетнам омывается Южно Ки
тайским морем и Тонкинским заливом. 
Морская граница составляет больше 
2 тысяч километров.

Общая г ощадь страны равна 350 ты
сячам кг дратных километров. Эго—не
многим дольше площади Финляндии и 
почти г полтора раза превосходит пло
щадь Англии

Вся центральная часть Вьетнама за
нята горами. Только вдоль берега моря 
низменность протянулась небольшой уз
кой полоской. Климат в основном тро
пический, муссонного типа, со среднего
довой температурой +27°.

До трети территории покрыто ценны
ми: тропическими лесами, такими, как 
пиковое, железное, черное, камфорное 
дерево и другие. Недра Вьетнама таят 
в себе большие запасы ископаемых 
богатств: каменного угля, цинка, свин
ца; олова, золота, железа. Большие 
площади заняты под посевами риса, 
маиса и под каучуковыми плантациями. 
Ежегодно из Вьетнама вывозилось за 
границу около 1,5 миллиона тонн риса.

Население Вьетнама составляет 22 
миллиона человек. Свыше 90 процентов 
жителей проживает в сельской местно
сти. Столица республики — Ханой, на
считывающая 150 тысяч’ жителей, рас
положена на правом берегу реки Крас
ной. Это — древний культурный, эко
номический и политический центр 
страны. Крупнейший город Южного 
Вьетнама — город Сайгон, население 
которого с городом Шолон составляет 
около 300 тысяч жителей.

Захват Вьетнама Францией начался с 
1858 года. Укрепившись после войны 
1858—1862 годов на юге Вьетнама, 
французы постепенно подчинили себе 
всю страну Навязав свой «протекто
рат» Камбодже и захватив Ладе, фран
цузские империалисты все эти захва
ченные территории об’единилп в так 
навываемый Индокитайский Союз под 
властью французского генерал-губерна
тора. Но народ Индокитая не покорил
ся: французским поработителям, ока
зывая ожесточенное сопротивление вра
гу.

Осенью 1940 года на территорию Ин
докитая вторглись японские захватчики. 
Находившиеся там французские войска 
капитулировали, предав страну оккупан
там. По существу Индокитай с 1940 
года подпал в колониальную зависи 
мость от Японии. Находясь под двойным 
гнетом, вьетнамский народ нищенство
вал. Только за несколько месяцев 1940 
года от голода умерло 2 миллиона жи
телей.

В 1941 году под руководством комму
нистической пар'тии возникшей в 1930 
году, образовалась Лига независимости 
Вьетнама (Вьетмин), об’единившая в 
своих рядах все патриотические элемен
ты страны. Коммунистическая партия 
возглавила партизанскую войну против 
японо-французских армий. Уже в 1944 
году рял провинций Тонкина был осво
божден от вражеских войск и в осво
божденных районах были созданы де
мократические формы правления.

2 сентября 1945 года образовалась 
новая республика на юго-востоке Азии— 
Демократическая Республика Вьетнам. 
В состав ее вошли французские протек
тораты Тонкий и Аннам и колония Ко
хинхина, всегда представлявшие собой 
единое государство — Вьетнам. Рож
дение новой республики приветствовала 
вся мировая демократическая общест
венность Однако империалистические 
силы стремились во что бы то ни стало 
раздавить молодую республику в колы
бели.

События в Корее ТЯЖЕЛОЕ ПОЛОЖЕНИЕ В УРУГВАЙСКИХ ШКОЛАХ
ПХЕНЬЯН, 31 (ТАСС). По сообще

нию главного командования Народной 
армии Корейской Народно-Демократи
ческой Республики, части Народной ар
мии в тесном взаимодействии с китай
скими народными добровольцами от
бивали на различных участках фронта 
атаки военных сил противника.

Уже 23 сентября французские интер
венты е благословения американо- 
английских империалистов, начали не
справедливую, захватническую войну 
против Вьетнама.

6 января 1946 года по всей террито
рии республики и даже в оккупирован
ном Сайгоне произошли всеобщие вы
боры в Конституционное собрание, орга
низованное правительством Хо Ши Ми
на. В этих выборах приняло участие 82 
процента всех избирателей и подавляю
щее число голосов было подано за 
ВЬетмин и за йзбрание президентом 
Хо Ши Мина.

Под давлением французского народа, 
симпатизирующего борьбе вьетнамцев, 
франчу .свое правительство вело пере
говоры с правительством Вьетнама, за
кончившиеся подписанием предваритель
ного соглашения в Ханое 6 марта 1946 
года. По условиям этого соглашения 
французское правительство признало 
Вьетнам государством (в составе Тон
кина и Аннама) с собственной армией, 
парламентом, финансами, входящим в 
состав Индокитайской федерации и 
Французского Союза.

Предусматривалось прекращение во
енных действий. Вопрос о включении 
во Вьетнам южной его части должен 
был быть решен путем всенародного 
опроса. Однако соглашение осталось 
только на бумаге. Французы не соби
рались выполнять его пункты.

Перебросив значительные силы, куда 
вошли и 50 тысяч гитлеровцев, завербо
ванных в «иностранный легион», 19 де
кабря 1946 года французские империа
листы перешли в наступление. Ими бы
ли оккупированы прибрежные крупные 
города Вьетнама, трансиндокитайская 
железная дорога и центры горнодобы
вающей промышленности. Но им не 
удалось, несмотря на громадное числен
ное и материальное превосходство, за
хватить районы в глубине страны. Там 
они встретили ожесточенное сопротив
ление со стороны вьетнамских войск.

Неспособные собственными силами 
справиться с национально-освободитель
ной борьбой вьетнамского народа, фран
цузские колонизаторы запросили помо- 
,ти. у более сильного кровожадного 
хищника — американского империализ
ма, который в качестве условия затре
бовал создать националистическое пра
вительство во главе с бывшим импера
тором Бао Даем по типу «правительств» 
Чан Кай Ши — в Китае и Ли Сын Ма
на — в Корее, Сонгграма — в Таи
ланде. Французские империалисты этим 
путем рассчитывали расколоть вьетнам
ский народ

Вьетнам наряду с Кореей рассматри
вается американскими душителями сво
боды пародов Азин как плацдарм для 
дальнейшего нападения на Китайскую 
Народную Республику с юга. Однако 
вмешательство США во внутренние де
ла Вьетнама не только не ослабило, а, 
наоборот, усилило сопротивление вьет
намского народа.

Французские солдаты, находящиеся в 
составе захватнических войск, сознают 
преступность затеянной империалиста

МОНТЕВИДЕО, 30 (ТАСС). Вчера 
учителя начальных школ Монтевидео 
об’явили забастовку. Они требуют по
вышения зарплаты, установления под
вижной шкалы выплаты в зависимости 
от стажа работы, улучшения условий 
жизни и труда. Забастовка является 
выражением протеста против нищен
ского положения учителей.

ми войны, отказываются воевать и с 
оружием в руках переходят на сторону 
вьетнамской армии. Освободительной 
войне вьетнамского народа сочувствует 
все передовое и прогрессивное человече
ство

Безрассудные расходы на ведение 
этой войны, в среднем составляющие 115 
миллиардов франков в год, приводят к 
дальнейшему ухудшению материального 
положения трудящихся масс Франции.

В течение 5 лет вьетнамская народно- 
освободительная армия наносит сокру
шительные удары колонизаторам,потери 
которых в живой силе превышают 150 
тысяч человек.

В настоящее время народно-освобо
дительная армия насчитывает 150 ты
сяч солдат и офицеров. Кроме того, су
ществуют партизанские отряды и отря
ды самообороны, общая численность 
которых достигает 1,5 миллиона чело
век

Начиная с декабря 1949 года войска 
народно-освободительной армии усили
ли удары по войскам интервентов. Бои 
идут по всему Вьетнаму и особенно в 
северной его части — Тонкине.

В результате успешных боев крупные 
города, захваченные французами, бло
кированы и связь между ними произво
дится по воздуху. Бои происходят недале
ко от столицы Вьетнама — Ханоя, в 
центральной части операции происхо
дят в направлении города Гуэ и порта 
Туран. В конце 1950 года войска вьет
намской армии почти на всем протяже
нии очистили от французских войск 
районы, находящиеся на границе с дру
жественной Китайской Народной Рес
публикой.

Успешные бои с французскими коло
низаторами ведут также народы. Лаоса 
и Камбоджи. Нет сомнения, что при 
прочном единстве трех братских паро
дов Вьетнама, Лаоса и Камбоджи фран
ко-американские интервенты будут из
гнаны с территории всего Индокитая.

Сейчас 90 процентов территории стра
ны с населением в 20 миллионов чело
век контролируется частями народно- 
.освободительной армии. Демократиче
ское правительство республики в осво
божденных районах провело реформы. 
Введена демократическая конституция, 
какой не знал вьетнамский народ при 
французском владычестве, созданы на
родные комитеты, арендная плата за 
землю снижена на 25 процентов, уста
новлен 40-часовой рабочий день в не
делю, национализирована военная про
мышленность. Земли, принадлежавшие 
императору Бао Даю, помещикам, пере
шедшим на сторону врага, а также зем
ли, находившиеся в руках французских 
плантаторов, разделены между беззе
мельными и малоземельными крестьяна
ми. Укреплены финансы страны. Корен
ным образом перестроена система 'бра- 
зования.

В освобожденных районах имеется 
национальная промышленность. Обору
дование для этих предприятий было за
благовременно эвакуировано из захва
ченных противником городов. Большин
ство таких заводов для защиты от бом
бежки размещено в лесах.

Все эти преобразования укрепили 
экономическое положение страны.

Наряду с военными победами и побе
дами на трудовом фронте, Вьетнам 
одержал в начале 1950 года крупную 
дипломатическую победу. С ним устано
вили дипломатические отношения ве
ликий Советский Союз, Китай и страны 
народной демократии. В овоем обраще
нии по случаю шестой годовщины Дня 
Независимости вождь вьетнамского на
рода президент Хо Ши Мин отметил:

«Мы, несомненно, победим потому, что 
наша освободительная война является 
справедливой войной. Мы, несомненно, 
победим потому, что мы тесно сплоче
ны, у нас одна мысль и решимость — 
сражаться. Мы, несомненно, победим 
потому, что все демократические паро
ды мира поддерживают нас. Наше дли
тельное сопротивление, несомненно, бу
дет победоносным»

А. ФИЛИН;

В Уругвае огромное число детей не 
имеет возможности посещать школу. 
;По данным газеты «Эль Падс», из 
(446.500 детей школьного возраста в 
/1951 году посещают школу только 
173.820 детей, т. е. около 46 проц. В 
стране ощущается огромный недостаток 
школьных помещений, а имеющиеся в 
ряде случаев, непригодны для занятий.

РЕБУС

А. Хайт.

ТРИ ФИГУРЫ

Разделите шахматную доску на че
тыре части,: одинаковые по величине и 
форме, так, чтобы в каждой из них 
было по три разных фигуры (ладья, 
конь и пешка) Как это сделать?

А. ХАСКИН;
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На месте точек поставьте буквы, так 
чтобы получились 20 слов с оконча
ниями ДАН и КОН. Эту игру можно 
разнообразить, подыскивая слова на
другие окончания.

А. МАРИНИН.

Футбольные состязания победителей 8 зон »
6 9 по 25 сентября на свердловских 

стадионах «Динамо» в «Авангард» будут 
проходить финальные состязания на 
первенство РСФСР по футболу и за 
право перехода в класс мастеров груп
пы «Б» между командами—победителя
ми в 8 зонах.

Трудная победа
БАСКЕТБОЛИСТЫ СВЕРДЛОВСКА — ЧЕМПИОНЫ РСФСР
Недавно в городе Нальчике закончи

лись состязания по баскетболу на пер
венство Российской Федерации. Сборная 
мужская команда Свердловска в острой 
борьбе вышла победителем в 1-й под
группе, выиграв у ростовской команды 
спортобшества «Искра», грозненского 
«Динамо», куйбышевского и сталин
градского «Медика» и пензенской 
«Науки».

В финал вышли по две команды из 
подгруппы. Кроме свердловской коман
ды, в финале участвовали ростовские 
баскетболисты ДСО «Локомотив» и 
«Искра» и спартаковцы Казани.

I СКОЛЬКО ОРЕХОВ?
У мальчика спросили, сколько у не

го орехов. Он ответил: «Если мне да
дут еще четыре ореха, то у меня будет 
столько, сколько V моего брата. Если 
же мне дадут 28 орехов, то у меня бу
дет втрое больше орехов, чем у брата», 

Сколько орехов было у мальчика?

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 102. Кроссворд. По горизонтали: 

1. Кокс. 3. Оркестр. 7 Пила. 9. Доли
на. 10. Аккорд. 12 Веер. 13. Сидр. 14. Па
ритет. 15. Агава. 17. Песок. 19. Отара. 22. 
Трактор. 23. Тачанка. 24. Гичка. 25. Ан
тенна. 27. Керосин. 29. Норма. 32. То
рий. 33. Налет. 34. Макаров. 36. Трио. 38. 
Амур. 40. Тротил. 41. Растра. 42 Ли
ра. 43. Ракетка. 44. Туше. По верти
кали: h Киев. 2 Спор. 3. Олимп. 4. 
Квадрат. 5. Стартер. 6. Рокот. 7. Пирс. 
8. Ажур. 9. Декада. 11. Диксон. 15. 
Антракт. 16. Актиний. 17. Печорин. 18; 
Кларнет. 19. Орган. 20. Анчар. 21. Ата
ка. 26. Термит. 28. Сулема. 30 Оско

лок. 31. Маршрут. 34. Мотор. 35. Вес
на. 36. Трал 37 Орла. 38. Арат. Ж 
Реле. (

Головоломка. (Смотри рисунок).

Игры будут проводиться по круговой 
системе. Некоторые победители уже 
определились, это команды Хабаровско
го, Новосибирского и Свердловского 
Домов офицеров, футболисты «Хими
ка» города Орехово-Зуево и «Ди
намо» Ростова-на-Дону и другие.

В первой финальной встрече сверд
ловчане со счетом 48:33 выиграли у 
спортсменов ДСО «Искра», затем — у 
баскетболистов «Локомотива» (39:34) и 
снова завоевали звание чемпионов 
РСФСР.

Не менее упорной была борьба за 
первенство у женских команд. Сверд
ловчанки, проиграв в финале 16 очков 
баскетболисткам Ростова, заняли второе" 
место и также будут участвовать в со
ревнованиях на первенство СССР

В. АБАИМОВ.
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